
Casos especiais do superlativo absoluto sintético 
Superlativo em –íssimo 

 
Já vimos que, geralmente, o superlativo absoluto sintético se forma com o acrescentamento do sufixo –

íssimo: 
  Forte – fortíssimo 
Porém, há casos em que se dá uma ligeira variação, pois o superlativo mantém-se próximo da forma como 

tinha no Latim. 
 

 Adjectivos terminados em –vel, provenientes dos latinos terminados em –bilis, formam o superlativo 
absoluto sintético em –bilíssimo: 

 
Agradável – agradabilíssimo  horrível – horribilíssimo 
Amável – amabilíssimo   terrível – terribilíssimo 
 

 Adjectivos terminados em –az, -iz, -oz, formam em –císsimo, como em Latim: 
 

Audaz – audacíssimo   atroz – atrocíssimo 
Capaz – capacíssimo   feroz – ferocíssimo 
Feliz – felicíssimo    veloz – velocíssimo 
 

 Adjectivos terminados em vogal nasal ou ditongo nasal formam em  
- níssimo 

 
Comum – comuníssimo   pagão – paganíssimo 
Cristão – cristianíssimo   vão – vaníssimo 
 

 Adjectivos que no Latim terminavam em –ficus e –volus seguem o superlativo latino: 
 
Benéfico – beneficentíssimo  benevolente - benevolentíssimo 
Magnífico – magnificentíssimo  malévolo - malevolentíssimo 
Maléfico - maleficentíssimo  
 

Também se aproximam das formas latinas para formarem o superlativo: 
 
Amargo – amaríssimo (ou amarguíssimo)  geral - generalíssimo 
Amigo – amicíssimo     nobre - nobilíssimo 
Antigo – antiquíssimo    sábio - sapientíssimo 
Cruel – crudelíssimo     sagrado - sacratíssimo 
Doce – dulcíssimo ( ou docíssimo)   frio - frigidíssimo 
Fiel - fidelíssimo 

Superlativo em –érrimo 
 
  Acontece com os adjectivos que em latim, no grau normal, tinham a forma terminada em –er (em 
Latim pauper –pauperrimus; em Português       pobre – paupérrimo) 
 
 
Acre – acérrimo   mísero - misérrimo 
Áspero – aspérrimo  negro – nigérrimo (ou negríssimo) 
Célebre – celebérrimo  pobre – paupérrimo (ou pobríssimo) 
Íntegro –integérrimo  salubre - salubérrimo 
Livre – libérrimo 

Superlativo em –ílimo 
 
 Um pequeno número de adjectivos forma o superlativo absoluto sintético em –ílimo, também à 
semelhança do que acontecia em Latim: 
 
Difícil – dificílimo   grácil – gracílimo 
Dócil – docílimo   humilde – humílimo (ou humilíssimo) 

 Fácil – facílimo    


